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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIAS 
 
RESOLUCIONES SON CON APEGO A LA LEY: IEEQ 
Por Marco Estrada 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se limitó a cumplir con lo que mandata la Ley Electoral de la 
entidad, aseguró el presidente del Consejo General, Gerardo Romero Altamirano, al decirse respetuoso de las 
impugnaciones que realizaron los aspirantes independientes. Esto surgió a raíz de que dos aspirantes a candidatos 
independientes impugnaran la resolución del IEEQ, por considerar que 30 días era un tiempo insuficiente para 
obtener el respaldo ciudadano requerido. El funcionario electoral destacó que su determinación se basó en las 
modificaciones autorizadas por la actual Legislatura. Romero Altamirano explicó que la ley no fue creada por el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, sino por los actuales diputados, por lo que destacó que acatarán 
cualquier resolución que se tenga en los tribunales, pues, dijo, son las autoridades competentes para ratificar o 
modificar sus declaratorias. Nunca hemos opinado a favor o en contra de las sentencias, porque el diseño 
estructural de nuestro país es que nosotros tomamos determinaciones, pueden ser impugnadas y hay una cadena 
de autoridades que pueden confirmar o modificar nuestros actos, nosotros siempre respetaremos lo que 
determinen los tribunales”, explicó. Actualmente, la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro 
(TEEQ) ratificó la determinación tomada por el IEEQ; sin embargo, los aspirantes Octavio Ontiveros y Alicia 
Colchado decidieron promover un nuevo recurso de revisión, esta vez en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación. En el Congreso Local, la comisión encargada de proponer las reformas a la Ley Electoral fue 
Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, que preside la diputada panista Carmen Zúñiga 
Hernández. Al cuestionarle respecto a las inquietudes que manifestaron los aspirantes independientes, por 
considerar inequitativa la más reciente reforma electoral, la diputada se dijo enterada de los señalamientos; sin 
embargo, se limitó a mencionar que es respetuosa de las declaraciones que haga cada ciudadano. (AM 2) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2018/03/12/resoluciones-apego-la-ley-ieeq 
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
COLUMNA RUTA ELECTORAL “CANDIDATURAS INDEPENDIENTES” 
Por Carlos Eguiarte Mereles, Consejero Electoral del IEEQ 
Como seguramente es de su conocimiento, en este proceso electoral, al igual que en el anterior, tendremos en 
Querétaro candidaturas independientes, tanto para ayuntamientos, como para buena parte de los distritos que 
conforman la geografía electoral en el Estado. Efectivamente, la participación de la ciudadanía en el proceso 
electoral de 2015 por la vía independiente, arrojó como resultado el que hoy tengamos en 3 municipios del Estado, 
regidores que no fueron postulados por partidos políticos, ello es así, porque la planilla de ayuntamiento a la que 
pertenecían, si bien no logró el triunfo por mayoría relativa, sí logró al menos un 3% de la votación válida emitida. 
Un dato que llama la atención, es que, para el proceso electoral en curso, fueron 30 las solicitudes que consiguieron 
el reconocimiento de haber obtenido un respaldo ciudadano de al menos el 2% de la lista nominal de electores de 
la demarcación que les corresponde. Ahora bien, en caso de que estas determinaciones quedaran firmes, tendrán la 
posibilidad de solicitar su registro ante el órgano competente del 12 al 16 de abril.  Vale la pena destacar el 
esfuerzo pedagógico realizado por parte del Instituto Electoral del Estado, ya que celebró 5 reuniones informativas 
con la ciudadanía interesada en distintos municipios, así como 2 reuniones más para abordar específicamente el 
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marco normativo aplicable a la obtención del respaldo ciudadano. Si a Usted le gustan los números, le diría que en 
relación con el tema que nos ocupa, el organismo electoral local realizó 14 boletines, 45 entrevistas y 12 
conferencias de prensa, con lo que podemos advertir el claro interés institucional por la difusión de esta figura 
relativamente nueva en la historia democrática de nuestro país. Otro dato que cabe destacar es que, con el trabajo 
de los equipos de quienes aspiraron a aparecer en la boleta, se obtuvieron un total de más de 154 mil respaldos, 
que si bien no representan votos, si es indicativo de la voluntad ciudadana por ver y escuchar su oferta electoral. 
Es de esta manera que dejamos atrás leyendas urbanas que referían que la aplicación móvil no funcionaría, que el 
plazo de 30 días para la obtención del respaldo no sería suficiente o que el organismo electoral del Estado no 
brindaba la capacitación y las facilidades necesarias. Los aspirantes que alcanzaron el respaldo requerido y 
obtuvieron una resolución favorable por parte del Consejo Distrital o Municipal competente, conservan hasta el día 
de hoy ese carácter, el de aspirantes, y no será sino hasta el día 20 de abril que se resuelva la procedencia de las 
solicitudes de registro de candidaturas, cuando serán formalmente candidatas y candidatos. Así pues, durante 45 
días de campaña (del 14 de mayo al 27 de junio) tendremos a la vista a candidatas y candidatos sin Partido, que 
saldrán a solicitar el voto con miras a la jornada electoral del primero de julio. La pelota está en su cancha. (N 
¿QUIÉN SIGUE? 2) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ABIERTA LA IP A LOS CANDIDATOS: RIVADENEYRA  
Por Reqronexión 
Los empresarios del país se mantienen atentos a las propuestas que los candidatos presidenciales, hagan en 
materia de desarrollo económico, generación de empleos y relaciones internacionales. Fueron las palabras del 
ingeniero Jorge Rivadeneyra Díaz, en el marco de la visita que hizo a la entidad el candidato presidencial Andrés 
Manuel López Obrador, de quien señaló, también habrá que escuchar las propuestas que se le planteen al 
empresariado queretano. (PA 8) 
 
SDUOP PREPARA MODIFICACIONES PARA EVITAR DIFUSIÓN DE OBRAS PÚBLICAS DURANTE VEDA 
ELECTORAL  
La SDUOP prepara modificaciones en la difusión de obras a partir del 30 de marzo debido a la veda electoral. Así lo 
declaró Rommy Rojas Garrido, secretaria de la SDUOP, quién aclaró que no retirarán los señalamientos de 
seguridad vial, aunque sí los montos de inversión y el número de beneficiarios. Añadió que en cuanto la 
socialización de las obras siguen las modificaciones del Instituto Nacional Electoral, sin embargo continuarán 
trabajando. Por último, dijo la SDUOP tiene en proceso 32 obras en todo el estado las cuales continuarán durante 
los meses de veda electoral. (CI, Q, CQ 8)  
 
V DISTRITO DONDE MÁS SE VOTA 
Por Rubén Pacheco 
Ubicado en la zona sur del Centro Histórico, el Distrito V local tan sólo en la elección del 2015 fue el de mayor 
participación en la contienda electoral con un 60% del total de la lista nominal. (N ¿QUIÉN SIGUE? 1) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
CANDIDATURA DE MEADE ESTÁ EN EL SUELO: PAN  
Por Rossy Martínez 
San Juan del Río.- José Antonio Meade Kuribreña, tiene su candidatura por los suelos, por eso le está haciendo 
tanta publicidad a nuestro candidato, Ricardo Anaya Cortés; indicó el presidente del Comité Directivo Municipal 
del Partido Acción Nacional (PAN), Isidro Pachelli Demeneghi Romero, esto tras los escándalos en los que se ha 
visto involucrada la imagen del candidato del albiazul, en su presunta participación en el tema de lavado de dinero. 
Indicó que pese a las acusaciones señaladas en contra de Anaya Cortés, las autoridades no han podido comprobar 
nada, “le están haciendo bastante publicidad a nuestro candidato, porque no han podido comprobar nada, ni van a 
comprobar nada, debido que no existen pruebas, ya que todos son falsos señalamientos en su contra (de Ricardo 
Anaya Cortés), debido a que quieren desprestigiarlo”. Aseguró que si el tema de denostar al abanderado albiazul es 
con la finalidad de levantar la popularidad de Antonio Meade  Kuribreña, está siendo benéfico para Anaya Cortés, 
“su candidato Meado obviamente está en la lona y definitivamente eso nos está ayudando en Acción Nacional”. (PA 
8) 
 
REGIDORES DEL PAN INTEGRARÁN PLANILLA DE GUILLERMO VEGA 
Por Alma Córdova 
El dirigente municipal del PAN, Pachelli Demeneghi Rivero, dio a conocer que la mayoría de los regidores de este 
instituto político integrarán la planilla con la que contenderá Guillermo Vega por la reelección a la presidencia 
municipal, el único cambio será Juan Pablo Higuera Gómez. Pachelli Demeneghi, quien además es regidor síndico 
del Ayuntamiento sanjuanense, subrayó que la dirigencia municipal no ha recibido una notificación Oficial 
respecto a la planilla, sin embargo, se tiene conocimiento de que se mantendrá la misma planilla que contendió en 
el proceso de 2015, con un solo cambio que sería la integración de Germaín Garfías como candidato a síndico 
municipal. (EUQ 6) 
 
FOTO NOTA. LA DE ABAJO 
Luis Bernardo Nava, candidato a la presidencia municipal capitalina del PAN, dio la clase de “Entorno Económico” 
en la Facultad de Contaduría y Administración. (DQ 1) 
 
PREDOMINIO PANISTA 
El PAN ha dominado las elecciones del municipio de Corregidora desde el año 2000 a la fecha y en la última 
contienda constitucional prácticamente duplicó el número de votos obtenido por su más cercano perseguidor y en 
el 215, el blanquiazul impulsó al empresario Mauricio Kuri, quien logró 34 mil 172 sufragios, con lo cual logró el 
52.09% de la votación emitida. (N ¿QUIUÉN SIGUE? 3) 
 
GOBIERNO DE QUERÉTARO DIFUNDE QUE MARGARITA ZAVALA LLEGÓ A LA BOLETA “SIN SIMULACIONES Y 
TRAICIONES” 
Desde la cuenta oficial del gobierno del estado de Querétaro, que encabeza el panista FDS, fue difundido que 
Margarita Zavala llegó a la boleta “sin simulaciones y traiciones”. La publicación que incluyó una imagen de Zavala 
sonriendo, fue difundida la noche del sábado y permaneció cerca de 20 minutos en la cuenta de Facebook del 
Poder Ejecutivo de Querétaro. “Comenta Margarita Zavala que será distinguida de los otros candidatos por el 
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hecho que llegó a la boleta sin simulaciones ni traiciones, dice la aspirante presidencial”, difundió la cuenta de 
Facebook del gobierno estatal. (P, SDP, CQ 4) 
 
PRI 
 
FORTALECERÁN ESTRUCTURA TERRITORIAL DEL PRI: RUIZ 
El presidente del CDE del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, y el recién nombrado delegado del CEN en Querétaro, 
Carlos Lozano de la Torre, sostienen un primer encuentro, cuyo objetivo es fortalecer la estructura territorial y 
sumar voluntades para la elección del primer domingo de julio. (DQ 15) 
 
CONFÍA ISABEL AGUILAR EN LA UNIÓN DEL PRI 
Por Irán Hernández 
La diputada local del PR, Isabel Aguilar, aseguró que los priistas inconformes se sumarán, pues dejó claro que 
todos en el partido conocen las reglas respecto a la otorgación de candidaturas. Lo anterior por la queja constante 
de algunos militantes, quienes acusan al dirigente estatal del tricolor, Juan José Ruiz, de excluir, así como la 
renuncia de algunos priistas, entre ellos la exdiputada Eunice Arias, quien anunció su unión a las filas de Morena. 
(CQ 4) 
 
PVEM 
 
ASTUDILLO VA CONTRA LA MARCA PAN 
Por Diego Rivera 
En esta ocasión todos los que contenderán por la presidencia municipal de Corregidora son personas ya conocidos 
en la función pública, pues han sido miembros del ayuntamiento o actualmente son funcionarios públicos. (N 
¿QUIÉN SIGUE? 3) 
 
MORENA 
 
MORENA, LA ALTERNATIVA: GILBERTO  
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
En su primera incursión en la política como aspirante al Senado de la República por Morena, el ex rector de la UAQ 
(2012-2018) Gilberto Herrera Ruiz se ofrece como una tercera alternativa nueva y fresca, ante las dos opciones 
votadas que, declara a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, han cansado y desencantado a la ciudadanía. 
No teme nada el académico, ni siquiera a la guerra sucia que “ha sido el estilo de este gobierno” y se declara listo 
para debatir con sus contrincantes del PAN y el PRI para contrastar ideas, opciones y propuestas. El también 
Premio Nacional de Ciencias y ex director de la Facultad de Ingeniería y actual profesor investigador, que aceptó la 
candidatura al lado de Andrés Manuel López Obrador, a quien debe darse la oportunidad para permitir que este 
país ir por un camino diferente, habla en su nueva oficina, en la que como siempre comienza muy temprano y 
termina muy tarde. (PA 1 y 7) 
 
CHUZA DEL PEJE EN EL BOLICHE  
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
 “Aquí ya nomás falta la hornilla para ser panadería” soltó el ex presidente de la Canacintra Querétaro, Mario Foyo 
Fernández, al ver a tantos militantes del Partido Acción Nacional reunidos para escuchar al puntero de la carrera 
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presidencial, el candidato de Morena, Andrés Manuel López Obrador, en el encuentro con alrededor de 300 
empresarios, celebrado en el Salón Santa Rosa de Juriquilla. Ahí en el antiguo boliche El Peje hizo chuza y le tiró a 
los pinos con una bola de señalamientos contra el gobierno de Enrique Peña Nieto, celebrados con aplausos por los 
panistas, priistas, perredistas y miembros de la iniciativa privada, aunque advirtió que es demagógico eso de 
meterlo a la cárcel, porque un presidente sólo puede ser enjuiciado por traición a la patria. -Es pura demagogia del 
candidato del PAN, el de los moches, Ricardo Anaya, que es parte de la misma corrupción y antes no salía de Los 
Pinos. (PA 7) 
 
EX MILITANTES DE OTROS PARTIDOS NO TENDRÁN ESTANCIA CÓMODA EN MOREBA: DIPUTADA 
Por Patricia López Núñez 
Las puertas de Morena no se pueden cerrar a nadie, ni a los ex militantes de otros partidos, pero adentro hay 
reglas que se deben cumplir y sólo quien cumpla se quedará, porque su estancia no será cómoda, dijo la diputada 
local Herlinda Vázquez Munguía. (DQ 14)   
 
INDEPENDIENTES 
 
INDEPENDIENTES SE ENFRENTAN A MALAS PRÁCTICAS 
Octaviano Sánchez Martínez, precandidato independiente por el IX Distrito local, instó a la población a no dejarse 
engañar, tras referir que durante el proceso de solicitar respaldo ciudadano para su registro, personas se negaban 
a darlo tras argumentar que si lo hacían, perderían programas gubernamentales. (ESSJR 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: BAJARÁN MULTAS AL TRANSPORTE 
Diputados locales analizan la posibilidad de reducir hasta en 35 o 40% las infracciones menores a los 
concesionarios del transporte colectivo, por causas como conducir con exceso de velocidad y circular con luces 
fundidas, entre otras, al tiempo que se planea aumentar la sanción contra el pirataje para proteger a quienes 
brindan el servicio. (DQ principal) 
 
N: LOGRAN LIBERARLO  
Por Tania Talavera  
Un sujeto que había sido privado ilegalmente de su libertad fue liberado ayer tras un enfrentamiento a tiros entre 
policías y el presunto responsable, en la colonia Eduardo Loarca. Las víctimas habrían sido herido por su 
victimario, quien también resultó lesionado por arma de fuego en la acción policiaca. (N principal) 
 
AM: DESDE UNA ‘APP’ SE REVISARÁ LA CALIDAD DEL AIRE 
Por Patricia Ramírez  
Con la intención de monitorear la calidad del aire, la Facultad de Química de la UAQ trabaja en una aplicación móvil 
que recibiría información de las Unidades de Monitoreo Ambiental (UMA) del estado, informó Marco Antonio del 
Prete Tercero, secretario de Desarrollo Sustentable estatal. (AM principal) 
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CQ: ABREN LICENCIAS A TAXIS EJECUTIVOS  
Por Andrea Martínez  
El Instituto Queretano del Transporte prevé lanzar la segunda convocatoria para otorgar permisos de servicio 
privado; publicarán bases para las 20 aplicaciones autorizadas. (CQ principal) 
 
PA: RECHAZAN ASEGURAR EDIFICIO DE LIBERTAD  
Por Redacción 
Negó la Fiscalía General del Estado el aseguramiento del corporativo y las cuentas de Libertad Servicios 
Financieros solicitado por los antiguos copropietarios en su denuncia de presunto fraude en contra del contador 
José Antonio Rico Rico y asociados. Así lo informó la fiscal de delitos patrimoniales a los abogados de Jesús 
Guevara Aguilar y Susana Pérez, promoventes en la averiguación previa DP16/2017 por la venta del inmueble 
ubicado en Boulevard Bernardo Quintana 9791, con valor estimado en alrededor de 700 millones de pesos. (PA 
principal) 
 
EUQ: TEQUIS, AÚN SIN LOGRAR DESARROLLO TURÍSTICO 
Por Jorge Cano 
A cinco años y medio de que recibió el nombramiento de Pueblo Mágico, Tequisquiapan no registra avances en 
materia de ocupación hotelera. (EUQ principal) 
 
CQRO: 60% DE PACIENTES EN LISTA, REQUIEREN TRASPLANTE DE RIÑÓN 
En México, el 60 por ciento de los pacientes en la lista de espera para recibir un órgano, requiere de un riñón. Se 
estima que a nivel nacional 12 millones de personas viven con alguna enfermedad renal y de estas, 160 mil 
requiere un trasplante. La falla renal se encuentra como la quinta causa de muerte: 180 mil decesos cada año, cifra 
que podría aumentar en 114 por ciento para 2025. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN REFORMAS PARA EVITAR AGRESIÓN A MUJERES 
Por Notimex 
La Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados aprobó reformar la Ley General de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia, con el fin de evitar que sean víctimas de agresiones a través de internet. La 
presidenta de esa instancia legislativa, Laura Plascencia Pacheco, indicó que la iniciativa fue propuesta por el 
diputado Álvaro Ibarra Hinojosa, del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (AM 2) 
 

MUNICIPIOS 
 
LA FUNCIÓN PÚBLICA, UNA DE MIS GRANDES PASIONES: ROBERTO SOSA 
Por Laura Valdelamar 
Roberto Sosa Pichardo, secretario de Desarrollo Social, del municipio de Corregidora, se describe como una 
persona apasionada del servicio público, desde donde se puede escuchar y atender las necesidades de los 
habitantes. (N ¿QUIÉN SIGUE? 4) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO  
Por Morales OBREGON 
-Astudillo sustituible. -Candidato muy débil. -Marcos alista salida. Tan revuelto está el río de las candidaturas en el 
PRI y tan escasas las posibilidades de triunfo, incluso ahí donde el PAN ha tenido sus más grandes errores como 
gobierno municipal, que la alianza con el Partido Verde se tambalea y hasta la candidatura de Ricardo Astudillo 
tiene posibilidades de caerse. Y es que mientras no se registren candidatos ni se venzan plazos para ello, todo 
puede cambiar. Especialmente esas nominaciones para nada competitivas, como la de Astudillo en Corregidora o la 
del inefable y facilito Gerardo Sánchez en San Juan del Río. Porque Astudillo, ni ahora que el PAN le puso a un 
ilustre desconocido como contrincante, figura con posibilidades de triunfo. Eso, más el pésimo ambiente que 
siempre ha generado el Verde en su entorno, los permanentes maltratos hacia los priistas y sus dizque “aliados” 
políticos y la ya tradicional petulancia del candidato pone en entredicho la nominación. Porque si algo quiere ganar 
Juan José Ruiz este 1 de julio debe enfocar sus baterías para ir por todo en Corregidora, primero, y luego 
reemplazar también a Gerardo Sánchez en San Juan. El tema ya es motivo de análisis en el PRI. DESPEDIDAS. El 
viernes, el alcalde capitalino, Marcos Aguilar ofreció en la terraza del Centro Cívico, ubicada a un costado de sus 
oficinas, un desayuno con los reporteros de la fuente, previo a realizar una recorrido de supervisión en obras como 
la Alameda Hidalgo, Paseo Santiago y Avenida de la Luz. Cuatro son los regidores que se perfilan para suceder en el 
cargo al presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, cuando solicite licencia para participar como 
candidato a diputado federal plurinominal por Acción Nacional; y es mujer la que se menciona con mayores 
posibilidades. La fecha tentativa para su salida es el 28 de marzo. ACOSO EN UAQ. Siguen ventilándose casos de 
acoso sexual al interior de la UAQ, ahora se rumora que uno de los docentes que fue despedido el año pasado de la 
Facultad de Bellas Artes y que fue galardonado por la Secretaría de Cultura como premio emérito del Programa de 
Apoyo a la Producción Artística (APOYARTE), fue cesado por denuncias de hostigamiento y acoso en contra de las 
estudiantes. En su momento el ex docente desconoció la razón del despido y ahora ante el destape de este tema al 
interior de la Universidad, sale a relucir este caso. Mientras siguen saliendo nombres y casos al respecto, la lucha 
de las creadoras del movimiento #YoTambiénUAQ continúa y la rectora adelantó que ya se cuenta con el primer 
protocolo de atención para apoyar a las víctimas de acoso y hostigamiento al interior de la institución. ARMA 
ROBADA. Al inicio de semana en entrevista con el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos 
Granados Torres informaba que el arma extraída de una unidad de la Policía Estatal –para ser exactos, el miércoles 
28 de febrero- continuaba sin localización, acto que calificó no de accidente, sino de “fallas de los elementos” de 
seguridad. En dicha entrevista también comentó que justo el 23 de febrero –es decir, cuatro días antes del robo del 
arma- entró en operación un reglamento sobre el protocolo de control de armas, que fue enviado a las 18 policías 
municipales, así como a la Policía Estatal. Si primero fue enviado este protocolo de control de armas a diversas 
corporaciones policiales y después sucedió el robo del arma, ¿fue el primer fracaso del protocolo? CAMPAÑA. 
Guillermo Vega Guerrero aprovecha los últimos días de su cargo como alcalde de San Juan del Río para llevar a 
cabo lo que no hizo en más de dos años, con claros tintes electorales. El sábado pasado congregó a una multitud 
que tuvo que esperar por horas bajo el rayo del sol, para recibir calentadores solares. El alcalde llenó las 
instalaciones del palenque para aprovechar y dar un mensaje ante cientos de personas, con la clara intención de 
promoverse para su próxima reelección. Mientras que en gran parte de las comunidades que estuvieron en el 
olvido durante más de dos años, ahora se hace presente para entregar toda clase de regalos, junto a la promesa de 
ahora sí llevarles las obras que tanto necesitan, convirtiendo lo que debió ser su trabajo en una clara campaña 
adelantada. OTRA RAYA AL TIGRE. En el nuevo Parque Industrial de San Juan del Río hay un módulo de la policía 
municipal que ahora sirve de vigilancia de la empresa Dale Química, propiedad del panista, exalcalde de ese 
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municipio y líder actual de Canacintra, Jorge Rivadeneyra. Todo lo que es seguridad pública no se concesiona, ahí 
hay gato encerrado… perdón seguridad privada encerrada que ahí despacha. RELEVOS. Que no tarda “El Chepe”, 
presidente municipal de Corregidora, en anunciar los relevos en la Secretaría de Desarrollo Social como en la 
jefatura de gabinete que dejó Rogelio Vega. Por cierto que con el nombramiento de Rogelio en el gobierno estatal, 
la jefatura que dejó en el municipio hoy está siendo atendida por el secretario técnico, Antonio Romero, quien 
dicen podría quedarse con el cargo. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
TRABAJO. Quien no para en su empeño por ser presidente municipal es el panista Luis Bernardo Nava. Trabaja en 
lo fino. Este fin de semana lo vieron en varias reuniones e incluso jugando al futbol. Sabe Luis Bernardo que en esta 
elección él va ganando, pero su empeño es el de ganarse la calle. IBERDELINCUENCIA. Hackearon la página del 
Gobierno estatal en Facebook. Fue publicado un comentario sobre la candidata independiente Margarita Zavala, 
que hacía referencia a que llegaría a la boleta “sin simulaciones ni traiciones”, además de hacer referencia a su 
condición de género, “porque el hecho de que sea mujer también me da una sensibilidad especial en la vida diaria”. 
Minutos después el mensaje fue eliminado. VEDA. En los próximos días, el titular de la Sedesol, Eviel Pérez Magaña, 
vendría a la entidad. De acuerdo al gobernador revisará el tema de los recursos de Prospera que no se han 
entregado en Landa de Matamoros, por un supuesto problema administrativo. Mientras se resuelve, el funcionario 
federal pondrá orden. Que se apure, la veda electoral está por comenzar y hay que cuidar las formas. AMOR-ODIO. 
El pasado americanista del titular del Indereq, Markus Javier López Winkler, no fue bien recibido por los 
estudiantes de una secundaria técnica, quienes cambiaron de ánimo cuando escucharon que también jugó con la 
Selección. Francisco Domínguez ya revisó el tema de la próxima veda con su equipo para que los funcionarios 
sepan que pueden y no hacer, por lo que López Winkler puede estar tranquilo. (AM 1 y 8) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
SEDUCE EL PEJE A EMPRESARIOS LOCALES. Morenos: Sabino. Denuncian corrupción en Querétaro. No le teme 
Gilberto a la guerra sucia. Viene hoy Carolina Viggiano, del PRI. Restaurante Nicos cumplió 29 años. El Tigre. En su 
segunda visita en tan sólo un mes, Andrés Manuel López Obrador –abanderado de Morena, PT y PES- que según 
todas las encuestas ganaría hoy la elección presidencial, reunió a unos 300 queretanos de distintas corrientes e 
historias políticas que se le entregaron incondicionalmente y ante los que prometió acabar con la corrupción. Ahí, 
en un salón de Juriquilla, estaban empresarios como el panista Jorge Rivadeneyra, actual presidente de Canacintra, 
ex alcalde sanjuanense y aspirante a gobernador en 2009, así como el priista de nacimiento Juan Germán Torres 
Landa. Todos convocados por la magia de #yasabesquien, el que advirtió ante los banqueros en Acapulco que si 
hay fraude a ver quién amarra al tigre. -Traigo 20 puntos de ventaja sobre Meade y Anaya que se disputan el 
segundo lugar, contó. Estaba entre los fascinados, Luis Alverde, rector de la Universidad Anáhuac, que lo invitó a 
visitar próximamente su campus –“sí, con todo gusto”- y los Borbollas, Foyos, Peraltas, y hasta una integrante de la 
famiilia Calzada Rovirosa, Tere, aspirante a diputada local, hermana de José, el poderoso secretario de Agricultura 
y líder real del PRI en Querétaro. También se dejaron ver dos ex presidentes del Colegio de Abogados, Gonzalo 
Sánchez Vargas y Antonio Perea “El Pueblo”, que –dijeron en voz baja- están organizando la defensa jurídica del 
voto para El Peje. El candidato se deja querer. Atiende a todos, se retrata con estos y aquellos, oye quejas y 
peticiones, besa y se deja besar por sus admiradoras, acepta invitaciones de grupos de productores de leche y 
hasta hace citas para después de ganar la elección, cómo no. Casi dos horas duró la reunión con los empresarios. La 
primera dedicada a su exposición y la segunda, absolutamente insuficiente, para contestar todas las preguntas, 
“despacito, porque así hablo yo”. El tema central fue la corrupción. Como la que domina estos años en Querétaro, le 
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expresaron las mujeres, a quienes dijo admirar por su valentía al denunciar los abusos y excesos. López Obrador, 
relajado y tranquilo, les pidió esperar, porque ahora que llegue todo-todo va a cambiar. Los gobernadores y los 
presidentes municipales ya no serán corruptos, porque el presidente no lo será. Fue entonces cuando invocó a un 
querido y admirado maestro de la Facultad de Ciencias Políticas de la UNAM, el queretano Edmundo González 
Llaca, para reiterar su desacuerdo con su tesis, expresada en un libro reciente, de que la corrupción no tiene 
solución, que se le puede mantener a raya, pero no acabarla. -Yo digo que sí, que se puede acabar. También recordó 
que cuando le preguntaron a Enrique Peña Nieto por la corrupción, respondió que es un asunto cultural. “Y yo lo 
niego, porque en el pueblo hay valores morales y espirituales, y sostengo que la corrupción viene de arriba hacia 
abajo y podemos acabar con ella”. Igualmente aclaró que es falso y demagógico que el presidente de la República 
pueda ser enjuiciado y encarcelado por corrupción, como dice el candidato del PAN, Ricardo Anaya. La 
Constitución sólo contempla el juicio contra un mandatario por traición a la patria. Es un pleito entre el PRI y el 
PAN, que son lo mismo y siempre se ponen de acuerdo, aseguró López Obrador. Lo que pasa es que Ricardo se les 
salió del huacal. Yo les pido que se serenen. Antes de esta reunión con miembros de la iniciativa privada, el 
candidato a presidente de México tuvo un encuentro con la estructura local de su partido, en el que fue presentado 
el aspirante a senador Gilberto Herrera Ruiz, ex rector de la Universidad Autónoma de Querétaro y carta de lujo 
del Movimiento Regeneración Nacional para las próximas elecciones. Faltan 110 días. -OÍDO EN 1810- Tranquilo. 
Que al ex rector de la UAQ y candidato a senador de Morena, Gilberto Herrera Ruiz, no le importa ser victima de la 
guerra sucia. Es la marca de este gobierno, dijo en la entrevista exclusiva con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro. Los conoce. -¡PREEEPAREN!- Tricolores. Hoy estará en las oficinas estatales del PRI la diputada 
federal Carolina Viggiano Austria, coordinadora de la segunda circunscripción de la campaña de José Antonio 
Meade Kuribreña. Se tiene programada su intervención, además de las del nuevo delegado Carlos Lozano de la 
Torre, el coordinador Hugo Cabrera Ruiz y el presidente del CDE, Juan José Ruiz. El objetivo, presentar al equipo de 
campaña de José Antonio Meade. Bienvenidos. -¡AAAPUNTEN!- Imperdible. Sin duda uno de los mejores 
restaurantes de Querétaro y el mejor de comida mexicana es Nicos, que ayer cumplió sus primeros 29 años siendo 
lugar favorito de la queretanidad. Es obra del inolvidable don Raymundo Vázquez, continuada por su hija María 
Elena. ¡Enhorabuena! -¡FUEGO!- Imperdonable. Uno añoso árbol de la calle Fray Junípero Serra, en Bosques del 
Acueducto, fue dañado la noche del sábado por el camión de la basura que se metió en sentido contrario y estuvo a 
punto de chocar con otro vehículo. Para evitarlo se fue contra el pirul. De paso, el cafre municipal dejó sin luz a los 
vecinos. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
SIN COLORES. Este medio día se fortalece como delegada de SEDESOL,  ANDREA JUÁREZ ACEVEDO. 
Experimentada en programas sociales, la funcionaria retoma su carrera en la visita de su jefe,  el secretario de 
Desarrollo Social, EVIEL PÉREZ MAGAÑA a SAN JUAN DEL RÍO y TEQUISQUIAPAN . Y es que más allá de los temas 
electorales,  el apoyo a los más desprotegidos no se detiene. Agua queretana, la más sana. (PA 1) 
 
BAJO RESERVA 
TAMBORREL JUEGA AL FUEGO AMIGO. Nos cuentan que uno de los panistas queretanos que no oculta su apoyo a 
Margarita Zavala es Guillermo Tamborrel, actual comisionado del Consejo Estatal Contra las Adicciones. Es 
constante, nos dicen, que comparta en redes sociales publicaciones de apoyo en favor de la ex primera dama que 
aspira llegar a la Presidencia de la República por la vía independiente. Lo paradójico del caso, nos comentan, es que 
por un lado Tamborrel apoya al PAN en la competencia local, debido a que busca que Luis Bernardo Nava lo 
integre en su plantilla para poder llegar a ser regidor capitalino y, por otro lado, promueve el voto de castigo a 
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nivel federal en contra del blanquiazul, por no formar parte del grupo de Ricardo Anaya. BUEN PROVECHO. Nos 
dicen que el sábado pasado, durante el Festival Gastronómico 2018, el alcalde de El Marqués, Mario Calzada 
Mercado, participó junto con su esposa, Lorena Regalado, como jurado, por lo que ambos se dieron a la tarea de 
probar todos los moles que concursaron en esta contienda para decidir, al nal, cuál era el ganador de tan delicioso 
certamen. LA PESADILLA DE VIAJAR EN LA MÉXICO-QUERÉTARO. Nos comentan que los problemas de tránsito 
en la autopista México–Querétaro siguen siendo uno de los principales dolores de cabeza para quienes tiene que 
viajar a la capital del país. Ayer, nos dicen, se registró un accidente a la altura del Estado de México, en donde 
estuvo involucrado un tráiler que de manera muy aparatosa se incendió. Esto provocó que la circulación registrara 
un avance muy lento, tal como ya es costumbre ante los constantes accidentes que se dan en esta vía. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¡Es momento de hacer política de forma respetuosa y dejar de lado el circo que acostumbran montar algunos 
‘políticos’ para decir que son la mejor opción! Hechos y no razones es lo que se requiere; escoger al mejor, no al 
menos malo... ¡Así de fácil! En su visita a Querétaro este sábado, el candidato de la coalición Juntos Haremos 
Historia, Andrés Manuel López Obrador se reunió en privado con empresarios del estado, después de un encuentro 
con miembros de la estructura de Morena en donde les dijo que comprar el voto es pecado social. Sobre esta 
reunión con la iniciativa privada, el Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) en Querétaro, Jorge Rivadeneyra dijo que los empresarios queretanos estarán atentos a escuchar 
todas las propuestas de los candidatos a la Presidencia de la República en materia de desarrollo económico, 
generación de empleos y relaciones internacionales porque “nuestro país necesita diálogo y puentes de 
comunicación para quienes son generadores del desarrollo de todos los mexicanos”. Por cierto que desde el 
estado, López Obrador confirmó que participará en los tres debates a los que convocará el Instituto Nacional 
Electoral (INE), de cara a las elecciones del próximo 1 de julio. El primero de ellos será en la Ciudad de México, el 
22 de abril; el segundo en Tijuana, el 20 de mayo; y el tercero en Mérida, el 12 de junio. Y ayer, el queretano 
Ricardo Anaya solicitó formalmente ante el Instituto Nacional Electoral (INE) su registro como candidato 
presidencial por la coalición ‘Por México al Frente’. El viernes pasado hubo cambios en la Dirección del Centro de 
Reinserción de San Juan del Río; ahora está al frente Rigoberto Quintanar Guerrero, así lo informó la Comisión 
Estatal del Sistema. Este cambio se da luego de que el pasado 2 de marzo, la Fiscalía del Estado dio a conocer que 
se llevó a cabo un operativo de revisión en el que participaron 420 oficiales, 3 fiscales y 3 peritos. 5 pipetas; y en el 
cual fueron aseguradas 5 pipetas, 11 pastillas de distintos tipos, 35 envoltorios que contenían sustancias de 
diversa naturaleza, con características de narcóticos y un reloj de pulso. En Jalpan, asumió la también la dirección 
del CERESO, Agustín Juárez Balderas. (CQRO 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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